てください 市長の庁舎に対する考えを聞かせ 市民目線で考えてくだ

が大切です。 読み解いて、サー そのことを職員にう 続きすることができるの 人もいます。 反対に、 い。来庁者の中には、 用件を理解し自分で手続き 分からない人の気持ちを ビスを提供すること 説明で 何をどこで手 か分 からず、 きない

供するの 用途はあくまで事務所としてです る仕組みが必要です。 ができる人には、 「そこでどのようにサ か」という視点が一番大切 自分で手続きができ 市役所の建物の ビスを

じていることなどはありますか。 各グループで検討を進める中で感

んなで考え、 作ること」。 整備事業で、 市役所の物理的距離を感じているの 課の間での心理的距離やひまわり館と 行政機能G いるをことを認識しています。 解消を図りたいと思っています 縦割り行政により、 縦割り行政の解消など、み サ 日々業務を行ら 新しい市役所を創ってく 一番大事なのは「中身を ービスの提供やそのあり 弊害が生じ 中で、 各

要と感じています。 ペースなど執務室以外のスペ 働きやす 職員に Ŕ 憩いの 、一スが必

やすさ、ストレスのない職場環境は重かりと提供するためには、職員の働き 市民の皆さんヘサ

> 以外の快適性が仕事の効率を上げま 要な要素です。気持ちを切り替えたり、 既存の枠にとらわれずに考えてく クスしたりできる執務スペー

> > 行 4

つ

0

グ

ル

で新

舎

ある

べき姿を検

討

かない

かない

待たない

わ 0

かりやす

い」市役所

福 祉 G として、 同じ話をしなければならなかったこと がいのあるお子さんの保護者の体験談 たいと思っています。 をお聞きしました。この問題を解決し 複数の窓口を回る時に何度も 市長には、 ループでは、 行政

ます。行政では、個人情報保護の観点内の情報共有について検討を進めていれくをしている。 私たちのグループでも、組織

をお願い、 組織内で情報共有が進むよう、 したいです。 後押し

ワンストップサービス (市民サービス系)

「行かない、書かない、持たない、わかりやすい」 を目指した窓口サービスのワンストップ化とICT化を テーマに、理想の窓口サービスの実現を目指します。

本文中:市民G

ワンストップサービス (福祉サービス系)

SDGsの基本理念「誰ひとり取り残さない」をコン セプトとし、市民が使いやすい庁舎を目指します。縦 割り行政による心理的・組織的な距離や、相談ブース がないなどの課題解消を目指します。

本文中:福祉 G

働きやすい職場

職員が働きやすい職場は、市民サービスの向上につ ながることから、機能の検討を行っています。市民と の共用設備、職員のみが利用するものなど、働きやす さにつながるよう検討しています。

「本文中:働きやすいG ⁾

行政機能の配置

上の3グループの意見を反映し、市民目線での行政 機能の配置や職員同士の連携が強固な組織になるよう な機能配置を検討します。人ではなく仕組みを変えて、 縦割り行政の解決を目指します。

本文中:行政機能G

今年6月に発足した市役所若手職員 によるワーキンググループ (WG) が、 これまでの取り組み経過や新庁舎整備に 向けた検討内容などを市長と話しました。 今後も、各グループでの検討を重ね、基本設計への反映を目指します。

小西理市長 X 市役所若手職員

新庁舎整備の歩み

平成30年

O

改革を推進するフ

ロア

マ

ネジ

ン

窓口業務の一括対応を行う総合窓

、を直接聞ける窓口部門に、

は企画ができないので、

そこを念頭

てください。

ただ、現場を知らなくて

これからも遠慮なく大胆な意見を出 プを立ち上げました。職員の皆さんは、

課をつなぐ窓口機能や市民目線で業務

の案内機能だけでなく、

来庁者と担当

もらうためにこのワ

キンググルー

それに必要な組織改革まで検討し

ていくことが現実的です。

総合案内は、

市民の皆さんへ

利用しながら、できるところから進め 市長 そうですね。民間の力をうまく 少しずつ環境を整備していきたいです。

よいアイデアです。

新庁舎でのサ

ビス提供だけでな

小西市長就任

現本庁舎の耐震調査を開始

基本計画策定にあたり基礎調査を開始

市民G

ICT化については、全庁的

から考えてほしいと思います。

の情報共有の方法を、さまざまな角度 す。民間の活力やシステムの導入など 有の仕組みが進んでいるように思いま 報を共有することが大切です。

民間企業では、行政と比べて情報共

できるだけ

リアルタイムで相談者の情

ます。個人情報の保護に配慮しながら、

に取り

組んでいくべきだと考えてい

ま

市長

たせたいと思っています

担などの市役所改革の権限を持

しいので、試行錯誤を繰り返しながら、

直接聞く窓口部門に、全体の業務を統

企画する機能がある組織体制は

いと思います。市民の皆さんの声を

部門を分けた組織改革があって

ス部門と官房

(総務・

一度に全てをICT化することは難

市長

皆さんも感じているように、

めていきたいと思っています。 相談なども組み合わせて、 できると考えます。 ぐことができ、

することは難しいと思って

います。

相談者自身が保管

して来庁時

した相談記

相談経過や内容を引き

個人情報の問題も解消

相談内容を関係課全てで情報共

さらに、

将来的にはオンラインで

利便性を高

の行政組織は、

情報共有が不足して

令和元年

基本計画策定委員会を開催(全5回)

若手職員で組織する「これからの 市役所創造委員会」を発足

市民会議を開催(全3回)

「これからの市役所創造委員会」 での検討事項を市長へ最終報告

令和2年

令和3年

基本計画にかかるパブリックコメントを実施

基本計画を策定

現本庁舎の耐震改修工事を開始 若手職員を中心とした

ワーキンググループを発足

8月 基本設計を開始

実施設計・建設工事を開始(予定)

新庁舎竣工(予定) 令和5年

TEL (36)5577 • FAX (32)2695 問 市庁舎整備推進室 広報おうみはちまん 2020.12.1